
令和５年佐久市議会第４回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　薬物乱用防止について
1 清 水 秀 三 郎 （１）薬物乱用の現況と防止対策について

　　ア　佐久警察署管内における薬物乱用事犯の検
　　　挙状況とその特徴について
　　イ　市内における薬物乱用防止の取組について
２　大谷翔平選手から市内の公立小学校へ贈られる
　見込みのグローブの活用について
（１）グローブの活用について

１　市民文化系施設について
2 小 林 英 朗 （１）市民文化系施設の個別施設計画について

（２）市民文化系施設の利用状況について
２　佐久市立近代美術館について
（１）近代美術館の個別施設計画について
（２）観覧者数について
　　ア　観覧者数について
　　イ　企画展の観覧者数について
（３）ワークショップやアウトリーチなどの取組に
　　ついて
（４）視聴覚室での映画上映の可能性について

１　保育園育休退園廃止に向けて
3 内 藤 祐 子 （１）佐久市の育休退園の状況

　　ア　令和４年度に育休退園した76人の園児の年
　　　齢構成
　　イ　退園児はその後どうしたか
　　ウ　退園後の保育園の対応は
（２）保育の実施基準について
　　ア　保育の必要性の認定における育児休業につ
　　　いての解釈
　　イ　育児休業の目的をどう認識しているか
　　ウ　保育の必要性の認定の判断主体は誰か
（３）保育士不足解消のために
　　ア　会計年度任用職員の勤勉手当、期末手当の
　　　基準、給与改定及び遡及適用について
２　佐久市老人福祉計画・第９期介護保険事業計画
　について
（１）計画策定の手順について
　　ア　どのようなスケジュールか
　　イ　どのような会議体か
　　ウ　市民の意見聴取はどのように考えているか
（２）積み上がった基金の考え方について
　　ア　介護保険法第129条第３項の認識について
　　イ　「佐久市介護保険事業計画等策定懇話会」
　　　でどう協議したか
（３）県の令和５年度保険者ヒアリングシートの回
　　答内容について
　　ア　調査はいつ、誰が回答しているのか
　　イ　「計画作成の体制の整備」の回答内容につ
　　　いて、現在はどの段階か
　　ウ　「第９期の介護保険料が適切な水準となっ
　　　ているか」の質問に、「第８期と同額の保険
　　　料設定で想定している」との回答はどこで決
　　　定したのか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　エ　「保険料の設定に当たって、物価・賃金上
　　　昇への備えを検討しているか」の質問に、「第
　　　８期の準備基金残高・繰越金について、第９
　　　期にすべて取り崩すのではなく、物価・賃金
　　　の上昇に備えて一部留保する」と回答した意
　　　味は

　　オ　ヒアリングシートの回答は決定か
（４）介護保険料９段階の見直しについて
　　ア　国の見直し（13段階）以上に検討している
　　　のか
　　イ　段階の乗率の検討はしているのか
　　ウ　独自減免は検討しているのか

１　山城の整備と御城印について
4 城 田 領 （１）市内にある山城の状況について

　　ア　山城の箇所数について
　　イ　管理がされている山城の箇所数について
（２）山城や史跡の周知について
　　ア　山城の周知について
　　イ　史跡の周知について
（３）観光資源としての山城について
２　市の正規職員及び会計年度任用職員の訴訟リス
　クについて
（１）正規職員及び会計年度任用職員の個人賠償保
　　険について
３　令和５年度実施計画について
（１）佐久城山児童館館庭増設事業について

１　児童館について
5 高 橋 良 衛 （１）児童館の役割について

（２）エアコン設置について
　　ア　令和５年度実施計画におけるエアコン設置
　　　について
（３）臼田地区の児童館について
　　ア　現在の児童館の体制について
　　イ　来年度以降について
２　奨学金について
（１）奨学金について
　　ア　現行制度について
　　イ　令和５年度実施計画における制度拡充につ
　　　いて
３　浅間総合病院の経営状況等について
（１）経営状況について
　　ア　過去５年間の経営状況について
　　イ　経営分析について
（２）経営改善について
　　ア　収支の改善について
　　イ　今後の見込みについて
（３）設置者である佐久市の財政支援の基本的な考
　　え方について

１　ごみのポイ捨て防止について
6 高 栁 博 行 （１）ポイ捨て防止条例について

　　ア　条例制定の背景
　　イ　条例の効力
（２）現状について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（３）具体的な防止策について
２　佐久平ハーフマラソンについて
（１）大会を終えての所見について
（２）ボランティア及び参加団体への意見聴取につ
　　いて
（３）次回開催に向けての展望について
３　電子クーポン３９ＱＲについて
（１）電子クーポンを取り入れた経緯について
（２）スマートフォンに不慣れな市民等への対応に
　　ついて

１　人口減少社会における少子化対策について
7 三 石 義 文 （１）子育て支援都市宣言時の平成18年と近年の出

　　生数及び合計特殊出生率の推移について
（２）令和５年６月に示された国の「異次元の少子
　　化対策」の内容と佐久市総合計画後期基本計画
　　との整合は
（３）佐久市の子育て支援事業で少子化対策として
　　の主な取組は
（４）子育て支援の充実は少子化対策になっている
　　と認識しているのか
（５）佐久市の人口は社会増もあり微減で推移して
　　いるが社会増の施策に重点を置く考えはないのか
（６）佐久市における結婚支援について
　　ア　近年の婚姻数と未婚率について
　　イ　これまでの結婚支援の取組状況と今後の方
　　　向性について

１　児童館について
8 神 津 正 （１）佐久平浅間児童館について

２　沖縄県、糸満市との観光、経済、平和学習につ
　いて
（１）那覇空港と松本空港のチャーター便を利用し
　　た沖縄訪問のうち沖縄県庁訪問時の状況について
（２）小池軍医の鎮魂之碑を含む追悼の碑などの平
　　和学習、糸洲の壕の周辺整備の計画について

１　幹線道路網と安心安全な道路の整備について
9 小 林 貴 幸 （１）常田・赤岩線の整備事業について

　　ア　現況について
　　イ　小諸市との協議状況について
　　ウ　今後の予定について
（２）市道４－１号線（通称「小田井農道」）の信
　　号「食肉センター入口」交差点から信号「西屋
　　敷」交差点の間の一級河川濁川交差部分の道路
　　拡幅改良事業について
　　ア　現況と今後の予定について
２　地域公共交通の維持・確保について
（１）路線バスやデマンド交通の運行事業者を始め
　　とする市内交通事業者の維持・確保と育成につ
　　いて
　　ア　市の取組と今後の対応策について
　　イ　第二種運転免許取得費用や採用活動費用へ
　　　の事業者支援に対する市の考え方について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　東西幹線の道路整備事業について
10 大 塚 雄 一 （１）事業の経過について

（２）今後の東西幹線について
２　佐久市の米農業について
（１）佐久市における米の作付けの状況について
（２）佐久市での酒米について
　　ア　来年以降の計画について
　　イ　なぜ酒米の生産が減反対象にならないのか
（３）佐久市産酒米の差別化に向けた今後の取組に
　　ついて
３　佐久市の無電柱化について
（１）今までの実績について
（２）今後の計画について

１　子育てに手厚い施策とは
11 加 藤 夕 紀 子 （１）産後ケア事業について

　　ア　産後ケア事業の概要について
　　イ　利用状況について
（２）共働き世帯の子どもたちの居場所について
　　ア　放課後児童クラブの役割について
　　イ　放課後児童クラブ設置の条件について
　　ウ　市内の小学生の児童数と児童館の利用を希
　　　　望している児童数について
（３）小学校長期休業期間中の児童館の開館時間延
　　長について

１　生物多様性保全活動検証事業について
12 吉 川 友 子 （１）事業の目的について

（２）現在行っている事業の詳細について
（３）これまでの調査結果について
（４）今後の取組について

13 三 石 知 志
１　デジタル・デバイド（インターネット等を使え
　る人と使えない人との情報格差）のない社会を目
　指して
（１）今回、紙の商品券からデジタルクーポンに移
　　行した経緯について
（２）協議会事務局に寄せられている、利用に関す
　　る問合せや、本事業への意見等について
２　妊娠からの切れ目のない子育て支援の充実を目
　指して
（１）市の流産・死産等の現状と母子保健事業につ
　　いて
　　ア　市の過去３年間の流産・死産の年間件数と
　　　相談件数について
　　イ　母子保健事業は流産・死産等の当事者の方
　　　も利用できるのか
（２）流産・死産をされた方への対応について
　　ア　流産・死産をされた方へのフォローをどの
　　　ように考えているか
　　イ　令和３年５月31日厚生労働省発出の「流産
　　　や死産を経験した女性等への心理社会的支援
　　　等について」の通知を受けて、市ではどのよ
　　　うな検討がされたのか
　　ウ　今後の対応について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

３　誰もが自分らしく生きやすい佐久市の実現を目
　指して
（１）性的マイノリティの方への支援について
　　ア　これまで市が行ってきた教育・啓発活動に
　　　ついて
　　イ　長野県パートナーシップ届出制度施行後の
　　　市の対応について
　　ウ　小中学校における性的マイノリティの方へ
　　　の配慮について

１　学校給食について
14 小 林 松 子 （１）学校給食の位置付けについて

　　ア　憲法第26条の「義務教育は、これを無償と
　　　する」より
　　イ　食育基本法の前文より
（２）学校給食費の引上げ計画は中止を
　　ア　引上げ分の金額はいくらか
　　イ　学校給食法第11条の規定について
　　ウ　学校給食各センター運営委員会での審議内
　　　容について
　　エ　全国で学校給食費無償化の流れの中、また、
　　　物価高騰で暮らしが大変な中、引上げを中止
　　　できないか
（３）学校給食費の無償化について
　　ア　子育て世代の経済的負担を軽減する重要性
　　　についてどう考えるか
　　イ　子育て支援として学校給食費の無償化を目
　　　指し、まずは一部補助ができないか
２　高齢者外出支援サービス事業について
（１）第二次佐久市総合計画実施計画に示された内
　　容について
　　ア　高齢者外出支援サービス事業の拡充内容に
　　　ついて
　　イ　アンケート結果について
　　ウ　対象者の条件は緩和されないのか
　　エ　利用回数は増やせないのか
３　高齢者のタクシー利用に補助制度の創設を
（１）デマンドワゴンさくっとも高齢者外出支援サ
　　ービス事業も使えない高齢者にタクシー補助が
　　必要だと考えるが、市の考えについて
　　ア　政策のはざまで困っている人への支援につ
　　　いてどう考えるか
（２）土日や夕方５時以降にデマンドワゴンさくっ
　　と及び高齢者外出支援サービス事業が利用でき
　　ない中、自由に使えるタクシーの補助制度が必
　　要と考えるが、市の考えについて

１　教育振興基本計画について
15 篠 原 勤 （１）佐久市教育振興基本計画の位置付けについて

　　ア　計画の位置付けはどのようなもので、教育
　　　大綱との関係はどうなっているのか
　　イ　コスモスプランはどのように反映されてい
　　　るか
（２）佐久市教育振興基本計画が目指す姿について
　　ア　計画策定に当たり、現状や課題をどのよう
　　　に捉えているか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　イ　どのような基本理念のもとに佐久市教育の
　　　目指す姿を描いているか
（３）目指す姿を具現化するための取組について
　　ア　「個別最適な学び」「協働的な学び」とは
　　　どのようなものを指し、どのように推進して
　　　いくのか
　　イ　ＩＣＴを活用した教育をどのように推進し
　　　ていくのか
　　ウ　英語教育をどのように推進していくのか
　　エ　不登校対策をどのように推進していくのか
（４）計画の進捗管理について
　　ア　計画を実効性あるものとするため、取組の
　　　進捗や成果をどのように評価し、見直しにつ
　　　なげていくのか

１　小規模特認校について
16 木 内 義 春 （１）小規模特認校制度の概要について

　　ア　小規模特認校とはどのようなものか
　　イ　そのメリット、デメリットについて
（２）小規模特認校制度に対する市の考え方について
　　ア　小規模特認校制度を佐久市において導入す
　　　る考えはあるか
２　文化財の安全対策について
（１）石造物などの安全対策について
　　ア　管理はどこがしているのか
　　イ　どのような対策をとっているか
（２）旧中込学校の耐震対策について
　　ア　どのような対策をとっているか

１　重層的支援体制整備事業について
17 渡 辺 康 徳 （１）制度のはざまにある人の認識について

（２）ひきこもり状態の人への支援について
　　ア　現状と課題について
　　イ　女性のひきこもりについて
（３）相談窓口の現状と課題について
　　ア　よろず相談窓口の設置について
（４）重層的支援体制整備事業における移行準備事
　　業について
　　ア　移行準備事業の具体的内容について
　　イ　移行準備事業から重層的支援体制整備事業
　　　の実施までのスケジュールと佐久市の方向性
　　　について

１　中込小学校施設について
18 栁 澤 潔 （１）学校施設の現状と課題について

（２）今後の対策について
２　財源の豊かさを表す財政力指数0.506（令和４年
　度）を引き上げる政策について
（１）県内19市中15位の財政力指数をどう分析して
　　いるか
（２）千葉大学の教授が代表責任者を務めるプロジェ
　　クトが公表する各自治体の未来カルテでは、佐
　　久市は将来、歳入と歳出との差が大きくなって
　　いくとの予測があるため、地方交付税に依存し
　　ない自主財源確保のための政策が重要だと思う
　　が、どのように考えているか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（３）交通の要所を生かし、企業誘致が必要と考え
　　るがどうか
３　中込会館の駐車場について
（１）１時間520円、24時間12,480円設定の経緯につ
　　いて
（２）開設以来のトラブル件数について
（３）料金改正ができないか

１　市立図書館について
19 塩 川 浩 志 （１）中央図書館の建替再整備の検討状況について

（２）図書館のバリアフリー化について
（３）図書館からの発信の強化について
（４）文書館機能について
（５）図書館職員の任用と資格取得の支援について
　　ア　館長について
　　イ　司書について
２　学校図書館について
（１）授業支援における学校図書館の関わり方につ
　　いて
（２）小中学校の図書費について

１　ボランティアポイント制度について
20 小 林 歳 春 （１）ボランティアポイント制度の概要について

（２）ボランティアポイント制度のメリット、デメ
　　リットについて
　　ア　佐久市の高齢化の現状について
　　イ　ボランティアポイント制度のメリット、デ
　　　メリットについて
（３）ボランティアポイント制度の導入の検討につ
　　いて
２　結婚新生活支援事業について
（１）支援事業の概要について
（２）支援事業の導入の考えは

１　北陸新幹線延伸に伴う効果について
21 小 金 沢 昭 秀 （１）北陸新幹線延伸による佐久市への影響について

（２）北陸新幹線停車駅都市観光推進会議の活動に
　　　ついて
２　市内の遺跡等の歴史と埋蔵文化財の展示、保管、
　活用方法について
（１）市内で発見された遺跡、古墳、住居跡などの
　　埋蔵文化財について
　　ア　旧石器時代、縄文時代、弥生時代、古墳時
　　　代の遺跡、埋蔵文化財等について
　　イ　香坂山遺跡国史跡指定申請事業、香坂山遺
　　　跡保存活用事業について
（２）文化財事務所考古遺物展示室の充実について
（３）埋蔵文化財の保管について
（４）子どもたちへの埋蔵文化財に触れる機会の確
　　保について
（５）遺跡の宝庫である佐久市を知ってもらう取組
　　について
　　ア　他市町村との連携と庁内連携について

１２月　６日（水）１０：００から　　１番～　６番　
１２月　７日（木）　９：００から　　７番～１４番
１２月　８日（金）　９：００から　１５番～２１番
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